

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Sevilla, 15 (antes Leones)

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año XI

Lunes 26 de Abril de 1909

Núm. 2.902

Proclamación de candidatos

Ayer se reunió la junta municipal del Censo para la proclamación de candidatos para concejales.

A las doce se efectuó la proclamación haciéndose por distritos de los señores siguientes:

PRIMER DISTRITO.—Don Daniel Aguilera Camacho y don Domingo Pérez Martín.

SEGUNDO DISTRITO.—Don Edoardo Borrego, don Antonio Bajo Sánchez, don José Sánchez Muñoz y don Manuel Ortiz Carmona.

TERCER DISTRITO.—Don Francisco Fabro, don Ricardo Aguilar, don Joaquín Blanco, don Manuel Lucena y don Enrique Salinas.

CUARTO DISTRITO.—Don Manuel Apascio, don Ricardo Serrano Porcuna y don José Aranda.

QUINTO DISTRITO.—Don Ezequiel Roiz Martínez, don Antonio Fernández Vergara, don Manuel de Armenta, don Rafael Gutiérrez Villegas y don Alfonso Tricoli.

SEXTO DISTRITO.—Don Mariano Zaragoza, don Félix J. Muñoz Sepúlveda, don José Farriel Ceballos, don Juan Moreno Castillejo, don Manuel Rojano, don José Alfaro López y don Bartolomé Delgado Madueño.

SEPTIMO DISTRITO.—Don Juan Roca Sicilia, don Antonio Cabrera Barraco, don José Trigueros Soldevilla, don Julio García Gutiérrez, don Francisco Cabrera Pozuelo, don José María Ortega Contreras, don Rafael Camacho Roz y don Luis Aguilar Delgado.

OCTAVO DISTRITO.—Don Baldomero Castellano, don José López Serrano, don Manuel Baena Diaz, don Angel Toledano, don Antonio Aguilar Delgado, don Rafael Moraga y don Rafael Gavilán Bravo.

LA FAMOSA DENUNCIA

La Prensa y Macías

El Ejército Español, que titula su artículo "Salida de pie de banco", escribe, entre otras cosas:

"Seguir otra conducta; recabar una impunidad que nadie puede concederle, porque a ello se opone la ley escrita, a la vez que la ley moral; exigir lo que no se le puede conceder, para dilatar la substanciación de un proceso, aspirando con ello a prolongar indefinidamente una situación violenta, creada por él, será muy habilidoso, hará el juego a los políticos interesados en el desprestigio del Gobierno, pero no es digno, ni es honrado, ni es leal.

El señor Macías acusó, y ofreció probar sus acusaciones. Pruébelas.

De lo contrario, la opinión imparcial se afirmará más y más en su creencia de que aquí no hay más que una manobra poco limpia, ideada por gentes nada escrupulosas, que se han valido del señor Macías como de un instrumento, halagado su vanidad y su delirio de grandezas, movidas a su vez por impulsos concusables, y que han hecho sayo los pescadores en aguas revueltas, que tanto abundan entre nuestros ligeros políticos.

Ejército y Armada se expresa en estos términos:

"No quiere declarar, y pide que para esto se le lleve, ante todo, al Congreso, para dirigirle la palabra. Una caprichosísima exigencia.

A todo esto, ¿qué tiene que decir? Según el mismo, nada nuevo. Su denuncia dice que en el expediente están las pruebas. No tiene más sino aclarar en qué páginas están esas pruebas que el expediente contiene. Y no lo dice ni el presidente y secretarios, ni a los oradores que lo amparan, ni a los diputados republicanos que le defienden y han declarado que firman la proposición de acusación.

Y luego manifiesta a los reporters (vencerá también de todo cuanto quiera

comunicarles con toda lealtad, seguridad y publicidad) que puede atestiguar que no está loco con el médico de toda su familia, es que todos han sido y son ciegos.

Lo creemos, sin que lo diga el doctor. El no está loco.

Ni entre bobos está el juego. La Correspondencia Militar, en un artículo que titula "Actitud intolerable", se expresa en estos términos:

"Después del acta leída ayer en la Cámara popular, y según la cual sabemos que el señor Macías se niega a fundamentar su denuncia, mientras no se le ponga en libertad y no se le permita hablar ante todo el Congreso; después de leer esto—repetimos—, se apodera de nosotros una indignación tal que ya es preciso que hagamos un esfuerzo muy grande para no perder al teniente auditor, tan mal aconsejado—por otros ó por su conciencia—, incluso los respetos que merezca por hallarse recluido en Prisiones.

¿Qué es eso de no querer aclarar la denuncia ni fundamentarla? ¿Qué significa eso de imponer condiciones para demostrar las razones que se han tenido para ordenar, para agravar, para deshonrar? ¿Dónde se ha visto que pueda ni aun escucharse con calma e imparcialidad de querer hablar ante todo el Congreso?

De ese modo se podrá comportar el abogado a quien interese obtener determinado efecto en su gestión personal; un militar, jamás obró de esa manera!

Nadie que pertenezca al Ejército puede reclamar contra el arresto que le impone un superior, sin antes haberlo cumplido, ni contra una providencia judicial, más que en la forma que la ley determina. ¿Lo ha olvidado el señor teniente auditor? Pues si así es, ¿qué brasa el rostro con las manos, por la contrariedad que habrá de cansarle el olvido, bien ineludible y elemental, del deber militar!

¿Cómo puede admitirse que ponga condiciones para aclarar la ofensa grave, gravísima, quien voluntariamente la hizo?

Un resumen del debate

La Correspondencia lo hace, diciendo:

"El resumen, no el de la discusión de ayer, sino el de todo el debate, puede hacerse repitiendo la frase del señor Maurya:

"Aquí se discute todo, menos el expediente y nuestro supuesto delito, que es lo que importa. Eso lo sabrá España entera."

Y La Correspondencia agrega:

"Ya lo sabe."

SESIONES PARLAMENTARIAS

Sesión del día 24 de Abril

Senado

Sol riega se pida al ministro de Marina específico el delito por el que se persigue a Macías.

Contesta el presidente que se tramitará.

Payrol pide los documentos sobre la visita de inspección del Instituto de Valencia.

Se entra en la orden del día y se aprueban varios dictámenes de carreteras.

Congreso

El ministro de la Gobernación lee varios informes oficiales, en los cuales se demuestra haya sido detenido a un ciego.

El ministro de Gracia y Justicia da cuenta de la visita al edificio del Juzgado.

Confirma todo lo expuesto por el ministro de la Gobernación.

Añade que ha dado órdenes a la Órceal Modelo para que se atienda a los detenidos.

Morote insiste en lo manifestado ayer.

El ministro de la Gobernación insiste en que sólo han sido detenidos por justas causas.

Giner dirige varias censuras respec-

to a las condiciones en que permanecieron los detenidos.

Cervera protesta que se detuvieran ayer a instancias del marqués de Oñbas a dos militares que fueron conducidos a la comisaría.

Barrell censura al ministro de Gracia y Justicia por la forma inconveniente en que se realizaron las detenciones.

Le contesta el marqués de Figueroa.

Se entra en la orden del día.

Se lee una propuesta de don Melquiades Alvarez.

Censura al Gobierno ya que por culpa suya se ha dado estado parlamentario a la denuncia.

Agrega que lo más prudente hubiera sido dejar en libertad al señor Macías para no alegar pretexto alguno.

Pide que se acepte la proposición.

Le contesta Maurya parte por parte y después de pedir al señor Alvarez que no estorbe la acción de la justicia, declara que hoy se halla maniatado es el banco azul; pero cuando rompa las ligaduras que le aprisionan, ya liquidará la cuenta. (Grandes aplausos).

El señor Alvarez retira su proposición y se levanta la sesión.

Recuerdos y consecuencias

Con lógica abrumadora dice El Correo Español lo siguiente:

"Habíamos quedado, ó habían quedado ellos, que no es lo mismo, en muchas cosas.

En cierta ocasión, un digno académico de la Española se enteró de que se había perpetrado un delito y de quienes eran los delincuentes y, cumpliendo su deber, deber de ciudadano honrado que está obligado siempre a auxiliar a la justicia, denunció el hecho a las autoridades.

Lo que entonces se escribió lo recordarán nuestros lectores.

Sobre aquel ciudadano cayeron las más sangrientas ironías y las más disparatadas censuras.

Diríase, al leerlas ó al oír las, que había cometido alguna vileza, que había realizado alguna acción infamante al dar medios a la justicia para que metiera en la cárcel a unos pobres bribones.

Luego vino lo del atentado de Morral el aparatosa popularidad de la calle Mayor. Morral se presentó a Nakens, y éste, por lo que fuera, le acogió y le ocultó.

Muchos periódicos ensalzaron la conducta del director de El Motín; algunos hicieron su apología; buen número la excusaron. La denuncia, decían, cuando va en ella la vida de un hombre, es fea y es horrible. No reparaban en que, por no denunciar, murió un honrado padre de familia.

Esa fué la doctrina, que no tuvo otros contradictores que la de los periodistas católicos.

Pues ahora ha saltado una denuncia, el señor Macías, y he aquí que todas esas gentes han cambiado radicalmente de criterio. Somos nosotros los que mantenemos el de entonces; somos los que decimos que el que denuncia un delito, si es cierto, sirve a la justicia y sirve a la Patria, y sólo aplausos mereces; pero los republicanos y los disidentes que combatieron al señor Otañel porque denunció, y aplaudieron a Nakens porque no denunciaba, ¿son inconsecuentes batiendo palmas ahora al señor Macías del Real?

Peró se dirá: es que los casos son distintos. Pero no se trata en unos casos de delincencias probadas, indudables, evidentes, y en otro sólo de una presunción, no razonada, de delincuencia? Y de cuándo acá puede importar más la vida que la honra?

LAS CORRIDAS DE AYER

Muerte de un banderillero

En el circo taurino madrileño se lidiaban seis bichos de Ocaña y Sierra estando encargado de darle muerte Vicente Pastor, Gallito y Gaona.

El ganado resultó bravo y noble excepto el sexto que se llamaba Merino y era de pelo negro, gordo, cornicorto y bien colocado de defensas.

Lo toreó Gaona de capa medianamente, tomó cinco payazos y mató dos potros.

Los lidiadores estuvieron hechos un ho y el toro seguía muy entero.

Gaona cogió los palos, clavando medio par al cambio citándose macho y el bicho, lo empitonó por un muslo, haciéndole dar una vuelta de campana. Gaona quedó en el suelo inmóvil, boca abajo.

La cogida causó gran sensación al público, que le creyó muerto.

Los monos le levantaron atontado, y después que le refrescaron la cabeza y se vio que estaba ileso, el público, repleto de su impresión, le aplaudió.

Después Aguilita pareó trastornado y mal.

Lagartijilla, que le seguía, tomó las banderillas y pareó coarteaudo, bien; pero al salir de la suerte se quedó en la cara del toro, por no medir bien los terrenos, y el bicho lo empitonó por el cuello, despidiéndolo a larga distancia.

Desde el primer momento se advirtió que la herida sangraba abundantemente.

Lagartijilla quedó en el suelo boca arriba, saliéndole del cuello un caño de sangre.

Seguidamente se le vió un terrible estremecimiento y quedó inmóvil.

Los monos lo llevaron a la enfermería, donde se vió que estaba muerto.

Entre tanto Gaona despachaba de media estacada atravesada y un descañello al toro.

Lagartijilla no pronunció palabra después de la cogida.

El cadáver ha sido amortajado con el hábito de San Francisco. Este está en la capilla de la plaza, en la cual están encendidas todas las lámparas.

Le velan Gaona y Ojitos.

Fernando Romero Lagartijilla era natural de Alcalá de los Gazules de su madre, dos hermanitas y un hermano, que viven en Cádiz.

A los 18 años se dedicó al toreo, ingresando en la cuadrilla de Igualimpis, marchando a Méjico en la temporada de 1901, donde conoció a Ojitos y Gaona, al que quería como a un hermano.

En 1907 volvió a España y ya ha toreado con Gaona todas las corridas que éste tenía comprometidas.

Descanse en paz el desgraciado banderillero.

Más corridas

En la corrida donde ocurrió la muerte de Lagartijilla, los diestros Pastor y Gallito, así como Gaona, quedaron bien unos con el pincho y otros con el capote.

En San Sebastián mataron reses de Bejumes, Bumbita y Cocherito. Ricardo demostró lo que es y vale y Cocherito no pudo de regular.

Minuto mató tres toros en Zaragoza, bien, y Minuto el cuarto regular.

Hubo novillados en Bilbao, Barcelona, La Línea, Vista Alegre, y Sevilla, y todos los que en ellas tomaron parte, según los telegramas, cosecharon orejas y ovaciones.

POLI.

INFORMACION MERCANTIL

Crónica semanal

Son satisfactorias las noticias que de todas partes llegan, natural consecuencia del buen tiempo que reina y favorece los campos. La situación general es de firmeza en los mercados principales aunque la semana se ha caracterizado por una calma desapeante. La paralización abarca todos los negocios y las quejas son tan legítimas como naturales.

Acetites.—Seguimos en una situación tan incierta como las noticias y tendencias que conocemos de las principales plazas, pues mientras algunas cotizan con firmeza como consecuencia de una

demanda activa, en otras persiste flojedad por falta de operaciones. Abundan mucho las clases defectuosas que se operan en baja por falta de consumo. La situación si no es la misma ha mejorado bien poco.

Cereales.—La baja iniciativa se ha generalizado en todas partes; a menos precio que en la pasada se ha vendido cebada y avena en la presente semana; la algarroba que venía sostenida ha bajado también y continúa sin variación que merezca notarse todos los demás.

Trigo.—No pueden ser más halagüeñas las noticias que tenemos de las principales comarcas cultivadoras. La firmeza viene el aspecto general del artículo, no existiendo de momento causa que nos haga pensar en una baja imparable ahora de justificar, sabiendo que las existencias de la última cosecha no serán bastantes a cubrir las necesidades de consumo y que los arribos de clases extrajerar no pueden ser importantes teniendo en cuenta que el stock en los países productores es mucho menor que lo que se creía.

Harinas.—Aunque la producción se ha limitado a las necesidades corriente y la demanda es menos activa y mucho menor, es sin embargo de firmeza la tendencia que lleva el artículo, correspondiendo así a la situación de la primera materia.

Maíz.—Poca, por no decir ninguna variación ha experimentado este artículo en la semana que reseñamos. Influido indudablemente por la baja sufrida en los otros cereales, se manifiesta con una calma precavida de que el precio que rije no podrá sostenerse.

Arroces.—Como consecuencia de la paralización observada hace ya algún tiempo, se inició y se ha hecho la baja que en las clases de Amouquili era esperada. Siguen sostenidos los precios de la clase Bomba siempre preferida por el consumidor.

Garbanzos.—Sin noticias de operaciones que merezcan la pena de tenerse en cuenta para los efectos de la cotización general, es lástima vernos obligados a repetir que la situación no ha variado; que los precios no mejoran, que las transacciones son casi nulas y que la especulación y el comercio sufriendo las naturales consecuencias que de tal estado de cosas se derivan, se manifiestan con un descontento general que por ahora parece no tener remedio.

Judías.—Apenas ha transcurrido la época de especial consumo de esta legumbre; cuando se ha iniciado una tendencia tan floja que cabe esperar se traduzca muy pronto en una baja que venga a trastornar más y más la situación poco remuneradora en que todo el año se ha negociado.

Vinos.—Sigue la tendencia firme rigiendo los principales mercados para las clases preferidas por el consumo y siguen cotizando los mismos precios para las clases corrientes. El tráfico más activo y la demanda más importante han iniciado una situación a favor del artículo, que, de consolidarse, pudiera traducirse en un movimiento de alza ciertamente bien deseado.

Carnes saladas.—Con la época que atravesamos corre parejas la situación de este artículo. Es de colma el aspecto y de flojedad la tendencia como consecuencia lógica de la falta absoluta de demanda.

EL CARPIO

Trigo redio, fanega, 454 reales; idem blauguillo, 454; cebada, 432; habas castellanas, 432; idem morunas, 434; escaña, 424; garbanzos superiores, 412; idem regulares, 410; idem duros, 490; aceite, 460 arrobas; carne de borrego, 4120 y tocino, 49 reales kilo.

Tendencia del mercado, sostenido; tiempo, primavera; estado de los campos, inmejorable, menos las habas que han sido atacadas del jopo.

Banco Hipotecario de España

Agencia

Don José Jarado y González, Mañanes, 6, Córdoba.

Préstamos de 5 a 50 años, al interés

de 425 por 100 anual con amortización de capital y con la facultad de reembolsar a gusto del propietario sobre fincas rústicas y urbanas.

Brevidad en la tramitación de las operaciones, máxime si las titulaciones de las fincas son corrientes.

Para más detalles e informes dirigirse a esta Agencia que los facilitará, entregando las instrucciones referentes a los préstamos.

En el Ayuntamiento

A la hora de costumbre abrió la sesión el señor Pineda de las Inianzas, aprobándose el acta de la anterior y adoptándose los siguientes acuerdos:

Quedar enterada de un oficio del Gobierno civil admitiendo el acuerdo de la Comisión provincial referente a la renuncia que del cargo de concejal de este Ayuntamiento ha presentado don Francisco Ouesta y de otro oficio de la Administración de Hacienda de esta provincia autorizando el establecimiento de un filato de consumos en el Cerro Moriano.

Aprobar el acta de subasta sin efecto para contratar la recaudación del impuesto de cédulas personales y las diligencias de subasta para contratar la construcción de 55 bovedillas de adultos en el cementerio de la Salud.

Aprobar un decreto de la alcaldía relativo a los corrales que existían anejos a la Calahorra, demolidos, para proseguir las obras del Paseo Mayor.

Aprobar la diligencia de concurso desierto por falta de postores para contratar las obras de reparación del Puente Martagueros, y, por último, el expediente relativo a la contratación de la dehesa de pastoreo de los ganados de feria.

Velada musical

En el salón de actos del Conservatorio Provincial de música se celebraron anoche una conferencia y un ejercicio escolar, siendo deca rollada aque la por el muy ilustrado Catedrático de Física de este Instituto de segunda enseñanza general y técnica don Rafael Vazquez, quien confirió sobre los conocimientos en mencionada ciencia natural expuestos con fácil, ameno y castizo lenguaje las leyes que presiden y a que consisten los fenómenos de acústica musical, y así mismo dió carácter práctico a sus aseeraciones con experiencias con el diapason y otros instrumentos productores de sonidos.

Explicó como el movimiento de los cuerpos sonoros transmitido por el aire y haciendo vibrar la membrana del tímpano produce los múltiples sonidos, cuya intensidad depende del número de vibraciones producidas o sea por percusión, ya por pulsación, bien por choque del aire con mencionados cuerpos.

El timbre manifestó ser diverso según los tonidos armónicos que cada instrumento puede producir.

Saltamos sobremansera que la falta de espacio no impida dar mas extensión a esta ligera crónica de su disertación que fué muy ologizada por el selecto concurso que llenaba el salón.

Seguidamente fué interpelado con exquisito gusto el "Solo en Do mayor" por el maestro Arrieta, para flauta y piano por los alumnos señor López Querquera y señorita Ernestina de la Gándara.

Con excelente expresión y armónico efecto de conjunto fué ejecutada a violín, violoncello y piano la "gavota", que tanto revela la fecunda inspiración de su compositor el digno director del Establecimiento señor Martínez Ruker, por los señores Vidanretas, Guerrero y Ernestina de la Gándara.

Finalmente, tuvimos el gusto de oír el "Ave María", de Gounod, en que la señorita Luisa Poole puso de relieve una selecta escuela de canto, bien timbrada y extensa voz, y los señores Molina, Matilde León y Querquera que con muy estimables ejecuciones al violín, piano y armonium, respectivamente.

Felicitemos muy calurosamente a cuantos señores tomaron parte en tan atractiva sesión musical y a los señores director y profesorado de respetido Centro de enseñanza. — Pedro Monestina.

Crónica Provincial

De Benamejí

Concejales. Se ha hecho por la Junta local del

Centro la proclamación de candidatos, resultando cuatro liberales y dos conservadores, y siendo estos los que han de cubrir vacantes. Seguramente han de ser los futuros concejales con arreglo a la nueva ley electoral.

Corresponsal. 25 Abril, 1909.

De Fuente Ovejuna

Nuevos concejales

Celebrada hoy sesión por la Junta municipal del Censo electoral, para la proclamación de candidatos, han resultado proclamados once conservadores y un barrosista, sin protesta alguna, que son las vacantes que había que cubrir, y con arreglo al artículo 29 de la Ley han sido proclamados como tales concejales.

Corresponsal. 25-4-1909.

De Iznajar

Procesión

Con motivo a llevarse a cabo en esta villa el domingo de mañana, la visita de Nuestro Señor Jesucristo a los pobres impelidos tuvimos con gran placer la sorpresa de presenciar una solemne procesión con infinidad de cohetes, la banda de música y además acompañando al Santísimo toda la Corporación municipal, juzgado y fuerzas de la benemerita; los que previamente recibieron la invitación del señor coadjutor y encargado provisionalmente de esta parroquia, don Domingo Casanari García, del que ya nos hemos ocupado en otros números por sus relevantes dotes oratorias.

Gracias al celo que este joven coadjutor desplegó en dar el mayor realce a esta fiesta religiosa, pues no omitió gasto ni sacrificio alguno, resultó una brillante procesión, que hace años no teníamos el gusto de presenciar.

El pueblo ha consentido mucho este acto de devoción y culto religioso, colmando de plácemes al señor Casanari por su acertada iniciativa; y que conseguirá siguiendo por el camino emprendido, despertar a este pueblo del indiferentismo y letargo que padece.

Corresponsal. 22-4-1909.

De Montalbán

Natalicio

En la noche del 19 del actual, dió a luz con toda felicidad un robusto y hermoso niño; la distinguida señora doña Ana Calderón Mariscal, digna esposa de nuestro apreciable amigo el administrador de consumos de esta población don Gabriel Fernández Casalejo. Tanto la madre como el recién nacido, se encuentran en perfecto estado de salud, por lo que, desde estas columnas, les enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

Electoral

En los círculos y centros políticos de esta localidad, reina bastante entusiasmo con motivo de las próximas elecciones municipales.

Según se nos asegura hay que contar cinco puestos de concejales, ó sea la mitad de que consta este Ayuntamiento, disputándose los conservadores, liberales y republicanos.

Veremos de quiénes es el triunfo.

Zurdo. 23-3-1909.

De S. Sebastián de los Ballesteros

De elecciones

Hoy han sido proclamados escudidos para concejales en las próximas elecciones los señores siguientes: Conservadores, don Gonzalo Anajo Crespo, y don Manuel Mayor Baltran y liberales, don Antonio Chidos Gómez, don José García Costa y don Juan Rafael Vazquez Mayer.

Comunión a los impedidos

Hoy a las siete de la mañana salió procesionalmente San Divina Majestad para el cumplimiento pascual de los enfermos, recorriendo las calles siguientes: Pata, Rosa, Porra, Fernán-Núñez, Empedrada y Viento.

El terremoto del día 23

Entre cinco a seis de la tarde del día 23 del actual, se sintió en esta villa

lento terremoto que duró como unos diez segundos. La trepidación se ha notado en todo este pueblo. Muchos vecinos corrieron a la calle asustadísimos.

Gracias a Dios, no se han registrado ninguna degradación.

Corresponsal. De Villanueva del Rey

De Villanueva del Rey

Muerte sentida

El 20 del mes actual falleció en esta villa, tras penosa y oruel enfermedad sufrida con resignación cristiana, el joven comerciante de la misma y querido amigo nuestro don Rafael Marillo Redonde (q. e. d.)

Al día siguiente que tuvo lugar el sepelio, fué una imponente manifestación de duelo por las muchas simpatías de que gozaba el finado, y lo prueba el inmenso gentío que acompañó a su última morada al que fué nuestro leal amigo; pues todas las personas más distinguidas de la sociedad villanovesa, vinieron a rendirle el último tributo.

Las cintas que pendían del ataud fueron llevadas por varios compañeros del finado.

Ruego a los lectores de EL DEFENSOR eleven una oración a el Altísimo por el alma del malogrado Rafael, pidiéndole de igual modo, dé fezas a sus desconsolados padres para que sufran con resignación pérdida irreparable. Dios lo haya acogido en su seno.

Notas de fé la

Se nota gran animación en este pueblo por estar tan próxima la feria del mismo, ya se hallan instaladas varias tiendas en el Real.

Corresponsal. De otros pueblos

Niña ahogada

En Puente Jenil la niña Emilia Téllez Nieves que se hallaba fregando platos en el Jenil, cayó al río y pereció ahogada.

Por hurto

De una yegua en una finca del término de esta capital, ha sido detenido un sujeto por la guardia civil de Montemayor.

Adjudicación

Las obras de la carretera de Priego a Loja han sido adjudicadas a don Pablo Luque en 327.624 14 pesetas.

Detenido

En Baza ha sido detenido José Moraga Ocares, autor de las heridas causadas a Antonio Castro, en la cara y ocello.

Crónica Local

Enlaces

El día 9 de Mayo se efectuará en Madrid el enlace de la aristocrática señorita María de los Dolores Martínez Campos y Rivera, hija del difunto general del mismo apellido, con don Juan Calvo de León y Caro, hijo del senador del Reino por esta provincia, don Juan.

Comunión pascual

Como teníamos anunciado, ayer a las siete salió de la parroquia de San Pedro San Divina Majestad para que los enfermos impedidos de esta feligresía tuvieran el cumplimiento pascual.

El Santísimo Sacramento lo conducía bajo palio el rector de la parroquia, indicada don Francisco Muñoz Romero, las varas del palio eran llevadas por individuos de la Adoración nocturna.

En la comitiva figuraban muchos fieles con cirios y una sección de la guardia municipal al mando del brigada señor Muñoz.

Cerraba la procesión una sección de la banda municipal de música.

Todas las casas de la carrera lucían colgaduras.

Al paso del Santísimo se arrojaron muchas flores desde los balcones y ventanas.

La procesión regresó a su iglesia de San Pedro a las diez de la mañana entre el repique de campanas y los alegres sonos de la marcha real, después de haber recorrido todo el itinerario marcado.

Justificación del voto. La Junta Central del Censo ha de-

La Victoria de los Medicamentos del Griego "Cura en un solo día," En el primer día

Los Confitos-Emerin dan, a las vías génito-uritarias el estado normal, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, Prostatitis, Uretritis, Cistitis, Catarrros de la vejiga, Cálculos, Incontinencia de orina, Flujo blanco de las mujeres, Hemorragia (gota militar), etc. Una caja de Confitos Emerin con la debida instrucción, 450 pesetas.

Doctor J. Navarro Moreno. Especialista en enfermedades de OIDOS, NARIZ y GARGANTA. Horas de consulta, de 9 a 11.—Gratis a los pobres, de 2 a 4. Marqués del Boil, 1

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPANIA

Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente a la estación de Cercadilla.—Córdoba

Presas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calderas, desmenzadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente a la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, arados, trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.—Construcción y reparación de máquinas.—Caldrería.—Herrajes para edificios.—Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

terminado que las elecciones que se celebren con arreglo a la nueva ley, y por consiguiente en las del 2 de mayo, se entreguen a cada elector, para que éste pueda justificar que ha emitido su voto.

Barquete a Sandoval. La comida íntima que varios amigos y admiradores de nuestro gran poeta preparan en celebración de haber publicado su nuevo libro de versos Cancionero, por el cual ya ha sido festejado su ilustre autor en Madrid, tendrá lugar el miércoles, 28 del corriente, en el Círculo de la Amistad, a las ocho de la noche. Desde esta fecha hasta el mismo día del baquete por la tarde, pueden recoger en la repostería del citado casino sus correspondientes tarjetas, los que figuran en la lista de adheridos y cuantos quieran rendir este tributo de cariño a Manuel de Sandoval.

Precio del cabierto, 10 pesetas. Del concurso hípico. Por la precipitación con que tuvimos que dar el sábado a la caja las notas del concurso hípico, no hicimos constar que el general Delgado Zuleta, capitán general de la región, había felicitado entusiastamente al coronel del regimiento de Segunto señor Núñez de Prado, por el éxito del concurso.

En este sacaron varias instantáneas los reputados amateurs don Agustín Frago y don Manuel Bansa, y el profesional señor Montilla. Una boda. En la capilla del Asilo del Sagrado Corazón, de Madrid, que estaba preciosamente adornada con lilas, rosas té y claveles blancos, se celebró anteayer mañana, a las doce, la boda de la bella señorita doña Fidela Villanueva con don Manuel Gómez Barnés, hijo del exsacador por Córdoba don Protasio.

La novia vestía precioso traje blanco de raso metheor, adornado con ricos encajes de Bruselas. De éstos era también el magnífico velo. Fueron padrinos doña Josefina Barres de Gómez, madre del novio, y don Fidel Villanueva, padre de la novia.

Entre los testigos figuraban el duque de Maqueda y don Arturo Villate. Asistieron, entre otras muchas señoras, la duquesa de Sessa; marquesas

de Villamagna y Zornoza, y señoras y señoritas de Santos Guzmán, Ríos, Santa María, Alvarez Capra, Montilla, Suárez, Calzado, Mallada, Gómez Pizarro, Gamero y otras.

Las pinadoras. Y peluqueros deben suscribirse a El Tocado de la Ultima Moda. Un año, 12 números, 2 pesetas. Pídanse muestras. Velázquez, 42, Madrid.

Denuncia. Ha sido denunciada una individuo que arrojó aguas sucias a la calle, manchando la ropa de un transeunte.

Franco y registrable. El gobernador civil de esta provincia ha declarado franco y registrable el terreno que ocupan las siguientes concesiones mineras: 24 pertenencias de la de cobre Gallo, y 24 de la de plomo San Pedro, ambas pertenecientes a don Manuel García Bartolomé; 23 de la de cobre San José, de don José Cantón Oliver y 50 de la de antimonio Almaraz, de don Francisco Cabrera Pozuelo. Todas se hallan en término de Córdoba.

Higiene del agua. Bajo este título el Dr. José Eleizegui acaba de publicar en la "Pequeña Enciclopedia Científica e Industrial", un libro que se propone contribuir a la cultura necesaria para la iniciativa y éxito de las determinaciones y empresas higiénicas.

No es una obra técnica, pues sólo aspira al dictado de páginas de vulgarización científica. Contiene una recopilación de cuanto sobre el asunto posee la higiene moderna, sistematizado, obedeciendo a un plan original, quizá equivocado, pero no ajeno.

Comprende cuatro grandes cuestiones: I. Concepto del agua.—II. Cómo y con qué se contamina.—III. Como y por qué medio se obtiene su pureza.—IV. El agua agente de salud.

Sería de desear que la cuestión de la hidrología social no se relegue a un lugar secundario y baladí, y que el esfuerzo que ha hecho el autor al escribir este libro no quede inútil, lo que le deseamos sinceramente.

La obra forma un tomo de 150 páginas, ilustrado con 31 figuras, y vale 150 pesetas en rústica y 2 en tela. (De venta en las principales librerías y en

carra del editor, P. Orrier, plaza de la Lealtad, 2, Madrid.)

Pástoros
Por una pareja de la guardia municipal montada, ha sido denunciado el dueño de 18 cabras, por tenerlas pastando sin autorización en el arroyo de la Fuente...

Una sentencia
A las dos y media de la madrugada de ayer, terminó la causa del asesinato de Dos Torres.

Para nuestros lectores de los pueblos de la Sierra, directamente interesados en este asunto, damos amplia información del veredicto, informes en derecho y sentencias.

Para los lectores de Córdoba y de los pueblos de la provincia, resultaría trasnochada esa información y por eso nos limitamos a dar noticia somera de veredicto y sentencias.

El veredicto fué de culpabilidad, apreciando un delito de asesinato y tentativa de robo, con las agravantes de premeditación y nocturnidad.

La sentencia fué condenando a muerte a Pan blanco, Arraño, Parrita, Arenillas y el de Cabrera.

Minera
Don Ricardo Shott y Carr, en representación de la compañía de Cerro Mariano, Minas Limited, ha renunciado las siguientes concesiones mineras:

una demasia de la de cobre "Guadalupe", 5 pertenencias de la de idem "3.ª Enriqueña", una demasia de la de idem "Lorenzo", y 9 de la de idem "5.ª Isabel", todas del término de Córdoba; 14 de la de idem "8.ª Cerro Mariano", de Córdoba y Obejo, y 12 de la de idem "Reira del Banderín", y 18 de la de idem "Ampliación a Cerro Mariano", ambos de Obejo.

Kermesse
Ya se han comenzado a repartir las invitaciones para pedir objetos que se han de vender en la Kermesse de Caridad que se celebrará en los jardines de la Agricultura en la noche del segundo día de feria de la Salud, á beneficio de la junta de señoras Cooperadoras de las escuelas del barrio de San Lorenzo y de la Asociación Cordobesa de Caridad.

La Junta de señoras y señores organizadora de dicho festival nos ruega hagamos público que las personas que por un error reciban más de una invitación contribuyan con lo que sea más de su agrado, así como que las que por un olvido no la reciban y deseen contribuir á tan benéfica obra, bien con objetos ó con metálico, lo efectúen en casa de la señora secretaria de dicha junta, Leones 23.

Efectos eléctricos
Anoche fué curada en la casa de socorro municipal, una mujer embriagada que dió una caída en la calle Mayor de Santa Marica, hiriéndose en la cara.

Contra una embarazada
Rafaela Díaz de la Torre, natural de Posadas, domiciliada en la calle Consolación número 9, ayer domingo, por la mañana, tuvo un disgusto con su marido que es muy tacafío, por haber comprado una cantidad de pan que no era la que él quería.

La insultó y pegó dándole una terrible patada. Como se puso muy mala se fué á refugiar á casa de su madre que habita en la calle del Viento núm. 9, agravándose esta madrugada.

La gravedad del caso nace de estar embarazada de ocho meses la mujer que tuvo un gran flujo de sangre.

Llamado el facultativo señor Castellano, éste ordenó que se le administrase la Ext. emañoción.

El sujeto de la guardia municipal señor Santamaría, el guardia número 20 y un vigilante de policía, han detenido al agresor esta mañana.

Organos de San Pedro
El Comité mundial de honor y de patronato para realizar esta obra magna con que los católicos del mundo piensan obsequiar al presente año con motivo de su jubileo episcopal, se compone actualmente de cuarenta individuos, representantes de Alemania, Inglaterra, América, Bélgica, Francia, Hungría, Italia y España, y aún se han hecho más invitaciones para nombrar más vocales de otras naciones católicas

y de las Misiones de todas las partes del mundo.

Las naciones que llevan más adelantados los trabajos de organización son Francia y España.

Los estudios de la parte instrumental de los grandes órganos de San Pedro van tan adelantados que ya ha sido posible formar el proyecto de la parte monumental y decorativa, que se ejecutará mediante un concurso internacional.

El terremoto
Además de las noticias publicadas en nuestro número del sábado, hemos recibido noticias de nuestros corresponsales en Pueblo Nuevo, Fernán Núñez y La Rambla, participando que se había sentido el terremoto en dichas localidades.

Notaría
Está vacante en Cabra una notaría por defunción de don Juan J. Gómez que lo desempeñaba.

Se hará su provisión por el turno cuarto entre excedentes forzoso.

F. Guiso dentista
Gondomar 5, donde está la fotografía

El tiempo
La temperatura máxima al sol durante las últimas 24 horas fué 28.20 grados; á la sombra, 23.40 y la mínima, 09.80.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 749.00 y la temperatura á la sombra, 14.12

Valle Inclán
El Cuento Semanal publica "Una tertulia de antaño", de Valle Inclán.

Difícilmente podrá hallarse algo más sugestivo y evocador. Bradomin, la Marquesa de Galian, la de Ordaz, María Dolores, Eulalia con nombres amigos que volvemos á hallar en la trama de una conspiración alfonsina en cuyo relato desbrocha Valle, el ingenio y el grato aroma legendario que impregna sus obras inimitables. ¡D. Juan Valera, hablando de Castelar! ¡Las apergaminadas marquesas de sangre de majas que sueña con el príncipe Alfonso y abominaba de la República! ¡La proclamación de Sagunto! ¡Cuántas evocaciones y que encanto el de "Una tertulia de antaño", descrita por Valle-Inclán!

Es una de las más bellas páginas de El Cuento Semanal.

Es notoria
La grande aceptación que ha tenido el Refresco gaseoso lavante, de Andrés y Fabiá, no sólo como simple purgante con sustitución del citrato de Magnesias, sino como gran remedio contra las enfermedades biliosas.

De venta, farmacia del señor Oriado, á dos pesetas caja.

Almoneda
Se hace de varios muebles. Azorías 1. Horas de dos á cinco de la tarde. Dará razón en la misma. 4-8.

Se arrienda
Desde San Juan próximo, la casa calle Céspedes número 14 duplicado. Razón, Magistral González Francés, número 15. 10-6

Julian Ruiz Martin
Médico
De la Facultad de Medicina de Madrid
Horas de consulta de 12 á 2.—Gratis á los pobres.
Calle José Rey, 5.

La Abundancia
Tocinería, carnicería, comestibles y despacho de pan
Especialidad en jamones y toda clase de embutido.
Judería n.º 24.—Frente á la Catedral

Restaurant de Miguel Gómez
Plato del día para mañana.—Riñones de vaca á la madrileña.
Se vende vino Rioja Claret, á 75 céntimos litro y á 11 pesetas la arroba
Quero de cabeza de cerdo á 6 pesetas el kilo.
Plátanos manzanos á 1,50 pesetas docena.
Teléfono, 140

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

La Gaceta
Madrid 26 (seis tarde).

«La Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

Real orden disponiendo se suspenda la anotación en el registro de la propiedad intelectual, la venta de obras musicales futuras otorgadas por don Amadeo Vives á favor de don Narciso Martín y de don Rafael San José.

Falleció
Esta madrugada ha fallecido en la casa de socorro del distrito del Centro, la anciana que hace tres noches fué atropellada por el automóvil de la reina doña Cristina.

Contra Macías
Esta madrugada se aseguraba que á las nueve de la mañana comparecería el teniente auditor señor Macías del Real á declarar ante sus compañeros constituidos en tribunal de honor.

La noticia se confirmó en efecto como decimos en otro lugar.

En libertad
Han sido puestos en libertad provisional, los individuos detenidos con motivo de los alborotos de noches anteriores.

La libertad es provisional. Continúa preso el señor Mayron, á quien se exigen dos mil pesetas de fianza para ponerlo en libertad.

Debate
Es probable que Alcalá Zamora, en nombre de los liberales plantee un debate sobre política electoral.

Elección
Oviedo.—Se han verificado las elecciones en el distrito de Pravia.

Don Isidoro Suárez Inclán, hermano del general fallecido, diputado que fué por este distrito, ha obtenido 1795 votos y el señor Corona, á quien protege don Melquiades Alvarez, 1033.

Faltan datos de once secciones.

Los solidarios
Monforte.—En la plaza pública han celebrado un mitin los solidarios.

Hablaron los señores Vazquez Mella y Salvatella.

Mañana dará este una conferencia en un casino de la Coruña.

De Turquía
Constantinopla.—Continúa el bombardeo.

Se cree que se someterán los rebeldes.

Invencción
Roma.—Un Padre Jesuita Director de un observatorio ha inventado un aparato que anuncia los terremotos.

El ocurrido la anterior semana fué anunciado con varios minutos de anticipación llegando á indicar hasta la distancia del epicentro.

A cobrar
«La Gaceta» de hoy publica una circular de la Dirección general del Tesoro, disponiendo que el uno de Mayo se abra el pago de las clases activas y pasivas, clero y religiosas en clausura que tengan sus haberes en la pagaduría central ó en sus dependencias de provincias.

Citación
También publica dicho periódico oficial un edicto citando al representante interesado en una

fundación del Instituto hecha por el Duque de Fernán Núñez y que radica en el pueblo de este nombre de la provincia de Córdoba.

Las elecciones
«El Universo» de hoy se ocupa de las elecciones y dice que la ley obliga con sanción penar emitir su voto.

Pero añade, esta sanción penal no influirá en los católicos, que como buenos ciudadanos y con arreglo á los dictados de nuestra conciencia, estamos obligados para evitar que vayan malos elementos á la corporación.

Sería cobarde si no votáramos y procuráramos que los demás lo hicieran.

La prensa
«El Liberal» sigue ocupándose de Macías para aplaudirlo.

«El Imparcial» trata de la visita de Altamira á centros docentes del extranjero y dice que es una gloria de España.

«El País» lamenta que no contiene la agitación producida por el caso Macías.

Motín
Pamplona.—En Villalodosa se ha amotinado el vecindario penetrando en el Ayuntamiento y sacando en medio de la plaza los papeles del archivo á los que prendió fuego.

La causa del motín ha sido un reparto.

La guardia civil ha hecho que la tranquilidad renazca.

De Constantinopla
Los periódicos griegos dan cuenta de haber ocurrido 500 muertos y heridos.

Tribunal de honor
Los señores auditores y tenientes auditores de la Armada, han formado tribunal de honor al señor Macías del Real, autor de esa denuncia que no prueba, apesar de dársele facilidades.

Dícese que el fallo ha sido desfavorable.

Maura, en peligro
Al salir el señor Maura de palacio de despachar con el monarca, dirigióse en su coche á hacer una visita en la calle del Prado.

Al llegar á la plaza de Santa Ana, junto al teatro Español, un automóvil que cruzaba al mismo momento, dió un topetazo contra el pecho de un caballo del coche del señor Maura.

El caballo cayó moribundo al suelo y el dueño del automóvil ofreció su vehículo al presidente del Consejo, quien aceptó, continuando su camino.

El dueño del auto es el doctor don Baldomero González Alvarez.

Palatinas
La condesa de Romanones y su hija han cumplimentado á las reinas doña Victoria y doña María Cristina.

—El general Aznar cumplimentó también á don Alonso.

—Las hijas del señor Moret acompañadas de éste, han cumplimentado á las reales personas.

El general Aznar
El capitán general de Galicia señor Aznar, pasará unos días en Murcia, antes de regresar á la Coruña.

El asunto Macías
Interrogado el jefe del partido liberal al salir de Palacio de cumplimentar á SS. MM., nos dijo del asunto de Macías, que no merecía ya tratarse de él, pues Macías le ha quitado toda importancia, negándose á aceptar las facilidades que se le han ofrecido.

Mencheta.

Los nuevos concejales
Nuestros corresponsales nos envían telegramas que por decir todos lo mismo, los resumimos en esta forma.

Según el artículo 29 de la ley electoral ayer se hicieron las siguientes proclamaciones.

En Cabra han sido proclamados ayer concejales seis conservadores y seis liberales.

En Villanueva de Córdoba, cuatro conservadores, dos liberales y tres republicanos.

En Pozoblanco, dos conservadores, cuatro liberales y dos republicanos.

En Doña Mencía, siete conservadores.

En Dos Torres, dos conservadores y cuatro liberales.

La Rambla, siete conservadores y seis liberales.

Bujalance, siete conservadores y tres liberales.

Puente Jenil, dos conservadores, tres liberales, tres republicanos y dos integristas.

Baena, once conservadores. Hornachuelos, dos conservadores y cuatro liberales.

Palma del Río, cinco conservadores y cuatro liberales.

Hinojosa del Duque, tres conservadores, tres liberales democráticos, un liberal barrosista, un republicano y tres conservadores históricos.

Priego, doce liberales. Rute, cuatro conservadores y seis liberales.

Posadas, seis conservadores y un liberal. Cañete de las Torres, cinco conservadores.

Ercinas Reales, dos conservadores, un liberal y un independiente.

Villa del Río, tres conservadores y tres liberales.

Carcabuey, siete conservadores y tres liberales.

Fuente Obejuna, once conservadores y un barrosista.

Iznájar, ocho conservadores.

Boletín Religioso
Santo de mañana
Santo Toribio, obispo.
Jubileo circular

Mañana en la parroquia del Salvador, conreado por la Excmo. Sra. D.ª Magdalena de Burgos, por sus difuntos.

Las misas que se celebran el día 26 en la parroquia de San Juan y Todos los Santos, desde las ocho, por los señores sacerdotes invitadas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del señor don Mariano Fernández de Mesa y Daza (q. e. p. d.).

Su viuda D.ª María de Porra, hijas ó hijas políticas, ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios Nuestro Señor y á la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias.

Espectáculos
PABELLON MODERNISTA
Cinematógrafo del Gran Capitán
(Frente al Café de Colón)

Todas las noches Les Hartur, gran éxito.
Preferencia, 50 céntimos.—Entrada general, 15.

HORNOS
Jesús María, 2 y Siete Rincónes, 1.
Plato para hoy.—Huevos á la flamenca.

Para mañana.—Menebra de ríñones y chorizo.

Pajaritos á la Madrileña.—S. halo en dolo sin espinas.—Flanet de leche.—Jamón dulce y crudo.—Huevos de sáballo.—Bogas despiñadas.

Se despiñan y se avían sábalos.
Casa de Gama
Imp. «El Defensor de Córdoba» Sevilla 15

(c) Ministerio de Cultura 2007

El Agua de Solares

Esta especialmente indicada para la
 Neurastenia, Dispepsias, Artritis
 y Catarros Gastro-intestinales

AGUA DE SOLARES

De uso universal
 como Agua de Mesa
 De venta en Farmacias y Droguerías
 Pídase en Hoteles y Restaurants

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA."

SEVILLA, NÚM. 15.

En este acreditado Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos como Revistas y Periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.
 Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Sevilla, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

CONVALECENCIAS de enfermedades agudas ó crónicas, se acortan sin peligro alguno, evitando recaídas y consolidando curación, tomando el potente tónico **Vino Cordial de Cerebrina**, del Dr. Ulrich, de New York

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS DE MÁQUINAS DE HACER MEDIOS Y BÉNEROS DE PUNTO

Las más perfeccionadas y de mayor producción, garantía absoluta de buen funcionamiento, innumerables referencias de máquinas vendidas, modelos trabajando y catálogos ilustrados en la Fábrica de Medias y Calcetines del Representante en Córdoba: J. A. CONSTANT, calle Pedro López, sin n.º (frente al 28) Máquinas de coser y bordar á 250 semanales.

La borrachera no existe ya



Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso. Sepuede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

¡TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ.

El polvo Coza produce el efecto maravilloso de disipar el borracho del alcohol, (cerveza vino, ajonjote) Obra tan alientosamente y con tanta seguridad que la mejor hermana ó hija del bebedor pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo Coza ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La Casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pide, un libro de testimonio y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El Polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pié indicados. Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonio á los que se presenten en su farmacia.

COZA HOUSE, 74 Wardour Street, Londres, W.1, Inglaterra.

Depósitos: en Córdoba, farmacias de los señores M. Criado Benítez, Cardenal Herrero, A. Fuentes Hermoso, Duque de Hornoschulos, 10, José Polo y Pérez, Ayuntamiento, 10 y 12, Unión Farmacéutica, Córdoba, Conde de Cárdenas, 26.

BUJALANCE: Farmacia de R. Latorre.
 LUCENA: Farmacia de Anselmo Bujalance, Torres, 6.
 MONTEORO: Farmacia de José Molina, Alfonso XII, 7.
 POZOBLANCO: Farmacia de Moisés Moreno.
 VILLAFRANCA: Farmacia de Joaquín R. de Torres.

Enfermedades biliosas

El Purgante de Andrés Fabiá
 Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente: Inapetencias, Acideses, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidad del mensturo, Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápidos en sus efectos.

Se vende en Córdoba, farmacia de D. Manuel Criado, calle Obispo Herrero, y principales farmacias de la ciudad, á DOS PESETAS caja.

Grandes Almacenes de Pianos

De las mejores y más acreditadas marcas Nacionales y Extranjeras
CASA FUNDADA EN 1880

Hijo de Sánchez Gama
 Despacho: Calle Gondomar.—CÓRDOBA

Instrumentos de música de todas clases
 VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS
 Exportación á provincias, alquileres, cambios y reparaciones

Única casa en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos.

Música de todas las ediciones y para toda clase de instrumentos de las casas más importantes de Madrid, Barcelona y del Extranjero.

Pídanse catálogos. Precios al contado y á plazos. Véase la gran exposición de piano.

Gramophones de la Compañía Francesa.—Especialidad en Armoniums para Iglesias

La Estrella Sociedad de Seguros de Vida, Incendios y Paquetes

Banco Aragonés Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotales para niños y niñas

Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo

PÍDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén
Don Antonio Corrotte
 Oficinas: calle Alfaro, núm. 28 CORDOBA

Pedro Ramon ORTOPÉDICO ESPECIALISTA
 (Afecciones abdominales exclusivamente primero y único).
 Alivio, retención y curación de las hernias (quebraduras) y relajaciones; abultamiento y descenso del vientre; dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas, dolores lumbo-abdominales, etc.

Con el privilegiado método Ramon, que lo hace ya años, resuelto el difícil problema del tratamiento radical, NO OPERATORIO Y SIN MOLESTIA ALGUNA de las hernias (quebraduras) y dislocaciones uterinas. Categría científica de las hernias, oficialmente, por las Ocorporaciones científicas, confirmada por miles de éxitos notables y dictámenes de elogio, de la Real de Medicina y Cirugía. Los clientes del especialista Ramon, olvidan pronto la dolencia. optan A VOLUNTAD, por el alivio y retención absoluta ó por la curación radical, obliteración del anillo, con aquella confianza que inspiran laudatorios hechos. Folleto gratis. Despacho: CARMEN, 38. 1.º, BARCELONA.

Si un día las Academias de Medicina y Cirugía, la Real de Madrid inclusive, con laudatorios dictámenes por unanimidad dispensados á notabilísimas creaciones del ortopédico especialista D. Pedro Ramon, fueran feroz luminoso que guió al paciente por la senda donde había de encontrar el deseado bien, hoy los médicos de sentimientos humanitarios colaboran á los sitios fines para que á todas partes y á todos los individuos llegase, con la mayor comodidad y economía, el verdadero remedio, poseído como á ciertos abuelos de viajeros titulados ortopedistas ó médico-ortopedistas y de que son víctimas los herniados y las señoras que sufren afecciones en la región abdominal.

Los pacientes de ambos sexos y todas edades que sufren hernias (quebradura) y relajaciones; las señoras que sufren abultamiento ó descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas ó dolores lumbo-abdominales, se verán libres de molestias, sufrimientos y peligros usando a privilegiadas especialidades Ramon, y á este fin los pacientes de Córdoba y su provincia acudirán á este despacho ó á la consulta del ilustrado Médico cirujano, peritísimo en las especialidades Ramon.

Consulta: de 1 á 4 tarde
Dr. D. Luis Fuentes Carlos Rubio, núm. 5 CORDOBA

Guía de profesiones é industrias

AGUILAR
 Secretario del juzgado municipal
 Don Angel Aguilar Tablada.

ALMODOVAR DEL RIO
 Cosechero de cereales
 Don Francisco Páez Rodríguez, calle Hospital, 6.

Ricardo Navarro y Enos.—Montilla
VINOS FINOS
 Pídanse la marca GLADIADOR.

POZOBLANCO
 Maestro de Instrucción primaria.
 D. José Lozano y López.

VILLANUEVA DEL REY
 Párroco
 Don Juan García Herrera.

ARBENDAMIENTO
 Se hace desde San Juan próximo, de la casa núm. 2, calle Huerto de San Agustín, en precio económico. Hora de verla de 8 á 5 de la tarde. Bazón, don Juan Antonio Montero, Fernández Ruano, 1.

Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas, graneros, cuadras, pajares, etc., en el exconvento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gavía.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites.

Para tratar, con los SRES. CARBONELL Y COMPANIA, Córdoba.

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas y por kilos.

FERNANDO GUILLO
CIRUJANO DENTISTA

Calle Gondomar, número 6
 (Donde está la Fotografía)
 CORDOBA